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Введение. Ежедневно количество зараженных ВИЧ растет. По данным Unicef, большинство новых случаев инфицирования имеет место среди молодых людей 15-25 лет, способность молодежи уберечься от ВИЧ-инфекции зависит от их собственного безопасного поведения, которое в значительной степени обусловливается осведомленностью о путях передачи вируса. Цель исследования. Определить уровень осведомленности среди школьников о путях распространения ВИЧ. Материалы и методы. Проведено анкетирование среди учеников средних школ г. Харькова. Респондентам предлагалось из списка выбрать возможные пути заражения вирусом. Опрос прошли школьники 15-16 лет. Результаты. Всего опрошено 104 респондента. Среди них 46% мальчиков, 54% — девочек. Согласно результатам 88% опрошенных знают о передаче вируса половым путем, 72% знают, что ВИЧ распространяется при переливании зараженной донорской крови; 48% отметили передачу вируса от матери к ребенку, 64% — инфицирование при повторном использовании нестерильных игл, шприцов, 48% считают возможным заражение при внутривенном введении наркотиков; 12% респондентов выбрали вариант «передается по воздуху, через укус комара, поцелуи», 35% указали необходимость избегать контактов с инфицированными людьми. Качественных различий в знаниях по половому признаку не выявлено. Выводы. Уровень осведомленности молодежи недостаточен. На основании данного анализа делаем вывод о необходимости усовершенствования государственной политики, направленной на повышение осведомленности среди подростков о ВИЧ и путях его распространения, при этом, усилия, направленные на просвещение общества, не следует сводить лишь к повышению осведомленности, они должны также способствовать формированию более терпимого отношения к людям, живущим с ВИЧ/СПИДом. 
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Introduction. The number of people affected by HIV is increasing daily. According to the data taken from Unicef, the majority of new cases of contamination takes place among the young people aged 15-25, the ability of the youth to protect themselves from HIV-infection depends on their own safe behavior which is determined by the awareness of the transmission mechanisms of the virus. Aim. To determine the level of awareness among the schoolchildren on the transmission mechanisms of HIV. Materials and methods. The questionnaire survey among the 15-16 year old schoolchildren of Kharkov secondary schools has been carried out. The respondents have been offered to choose the possible ways of contamination from the given list. Results. 104 respondents have been questioned. There were 46% of boys, 54% — girls among them. In accordance to the results 88% of the respondents know about the transmission of the virus by sexual way, 72% are aware that HIV is spread by blood transfusion, 48 % mark the transmission of the virus from a mother to her child; 64% — the contamination by the occasional usage of non sterile needles and medical syringes; 48% consider the possible contamination by intravenous drug use; 12% of the respondents have chosen the variant «is transmitted by air, by a mosquito bite and by a kiss»; 35% point out the necessity to avoid contacts with infected people. The quality difference in knowledge on the grounds of gender identity has not been revealed. Conclusion. The level of awareness of youth is low. We have come to a conclusion on the basis of the given analysis that it is necessary to refine the state policy oriented to the sensitization among the youth about HIV and the transmission mechanisms but at the same time the efforts made to enlighten the society, should not be restrained only by the aim to raise public awareness, they should also form a more tolerant attitude towards the persons living with HIV.
